

## Pierre ANCEL a fêté ses 100 ans, un siècle de vie, de travail et de passions

**Philippe RIBOLZI**, Président de l'Association pour une nouvelle centrale hydroélectrique à ORBEY au Lac-Noir a rendu visite à Monsieur Pierre ANCEL qui a fêté ses 100 ans le 23 septembre 2025.

**Pierre ANCEL, né à ORBEY, le 23 septembre 1925** a célébré son centième anniversaire entouré de ses proches. Un parcours impressionnant, marqué à la fois par un engagement professionnel remarquable, une vie familiale riche et des passions partagées.

Après avoir fréquenté l'école primaire de Tannach à ORBEY jusqu'à 14 ans, Pierre débute son apprentissage le 1<sup>er</sup> décembre 1939 à l'Entreprise ANCEL Frères comme monteur-électricien. Son chemin est cependant interrompu par la guerre : le 21 juin 1943 il est envoyé à l'ARBEITDIENST, puis incorporé de force dans la Wehrmacht le 29 octobre 1943. Libéré le 28 juin 1945, il reprend son métier à l'entreprise ANCEL Frères et obtient le 16 décembre 1946 son brevet de compagnon monteur électricien.

Conseillé par Marcel VOINSON, il entre à EDF à l'usine du Lac-Noir, le 1<sup>er</sup> novembre 1950 avant d'être muté en 1956 à OTTMARSHEIM, puis en 1957 à FESSENHEIM où il devient conducteur de tableau, puis chef de quart. En 1975, il prend le poste de technicien d'entretien électromécanicien et, en 1978, celui de surveillant principal 3<sup>ème</sup> degré. Le 1<sup>er</sup> octobre 1980, il fait valoir ses droits à la retraite et revient à ORBEY pour y profiter d'une vie paisible.

Sur le plan personnel, Pierre s'est marié à Willer-sur-Thur, le 13 août 1949 avec **Charlotte BAUMANN** avec qui il partagera une longue vie. Ensemble, ils eurent deux fils, **Jean-Jacques et Michel**. La famille s'est agrandie au fil des années avec 5 petits-enfants et 7 arrière petits-enfants. Il a eu la douleur de perdre son épouse le 17 septembre 2024 à l'âge de 102 ans.

Homme engagé, Pierre ANCEL a toujours cultivé ses passions. **Membre du Club Vosgien**, il participera activement, avec son épouse, aux marches et à l'entretien des sentiers, notamment le balisage et l'organisation des sorties.

Il fut aussi un **membre investi du Club de Tir d'Orbey**, dont il fut vice-président. Tireur à la carabine 22 LR à 50 mètres, il participa à de nombreux concours, se classant 2<sup>ème</sup> au Championnat de France en 1986, à un point seulement de la médaille d'Or. Responsable de la ciblerie et de l'entretien du stand, il fut un pilier de l'association.

A 100 ans, Pierre ANCEL vit toujours dans sa maison d'Orbey ; il reste une figure respectée et admirée, symbole de mémoire, de résilience et de passion. Avec son sourire et ses souvenirs, Monsieur Pierre ANCEL, **le plus ancien des anciens de la centrale hydroélectrique du Lac-Noir**, continue d'illuminer la mémoire de ceux qui y ont travaillé.

Nous lui souhaitons encore de nombreuses années de joie et de moments chaleureux entouré de sa famille et de ses proches.

Le Président de l'Association : Philippe RIBOLZI.